



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Manifiestar su repudio al despido del Dr. Gabriel Di Meglio de la dirección del Museo Histórico Nacional por parte del Poder Ejecutivo Nacional.

Denunciar que dicho despido se da en el contexto de la denuncia realizada por Di Meglio respecto a la falta de presupuesto de dicho Museo, así como del ataque permanente a los museos nacionales y al acceso a la cultura en general.

Solidarizarse con el Dr. Di Meglio, injustamente despedido, y reclamar su restitución inmediata en el cargo y el envío de una partida presupuestaria de emergencia que permita solventar las tareas que lleva adelante el museo y, de manera indispensable, sus trabajadores.

Christian Castillo
Nicolás del Caño
Alejandro Vilca
Vanina Biasi
Vilma Ripoll

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Recientemente, el Gobierno nacional decidió despedir de su cargo, como Director del Museo Histórico Nacional (MHN), al historiador y profesor Gabriel Di Meglio, tras más de cinco años al frente de la institución. La noticia se enmarca en una serie de ataques permanentes a los museos nacionales, a la educación pública, a la investigación científica, y al derecho al acceso a la cultura en general.

Al respecto, una declaración que promovieron inmediatamente, docentes, investigadores y trabajadores de la cultura, repudió la resolución del Ejecutivo Nacional, y destacó que: “Gabriel es un profesional de una amplia y reconocida trayectoria académica, destacándose por sus labores como investigador y docente y, en particular, por su actividad en el plano de la divulgación histórica, la que lo condujo a la dirección del citado Museo, como así también a la dirección del Museo Nacional del Cabildo de Buenos Aires y de la Revolución de Mayo”.

En efecto, Di Maglio, de una vasta trayectoria, ha publicado libros y artículos sobre la historia política y social de Argentina en el siglo XIX, particularmente sobre la actividad política de los sectores populares en la Ciudad de Buenos Aires. Es investigador dependiente del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y docente en la Universidad de Buenos Aires desde el año 2000. Desde 2014 es además profesor en la Universidad Nacional de San Martín. Entre el 2014 y el 2018 dirigió el Museo Histórico Nacional del Cabildo de Buenos Aires y de la Revolución de Mayo. En abril de 2020 fue nombrado Director del Museo Histórico Nacional (Argentina), luego de haber denunciado que el mismo funcionaba sin presupuesto.

Además de su trayectoria como historiador académico, Di Meglio cuenta con una larga carrera en divulgación histórica. Participó como contenidista, conductor y guionista en numerosos programas de televisión de Canal Encuentro, dependiente del Ministerio de Educación argentino, y fue uno de los creadores del dibujo animado La asombrosa excursión de Zamba, entre varios otros aportes.

La declaración que circula en su apoyo, entre miles de personalidades del arte, la cultura, la ciencia y la academia, también remarca al respecto que “su tarea como especialista en historia argentina del siglo XIX ha favorecido con creces las propuestas de ambos museos. A su vez, su afán por ofrecer contenido de calidad y atractivo para públicos amplios, lo llevó a impulsar, junto a sus equipos de trabajo, muestras impactantes como la del rock argentino y la del fútbol nacional que convocaron multitudes y acercaron a muchísima gente al conocimiento de nuestra historia en un sentido amplio y profundo”.

El despido de Di Meglio, por otra parte, también es ampliamente denunciado por cuanto significa un ataque al derecho que tenemos “de contar con museos públicos con contenido histórico de calidad, con presupuestos acordes y propuestas renovadoras para la ciudadanía en su conjunto”.

Por todo ello, y por los motivos que oportunamente desarrollaremos, solicitamos la aprobación del presente proyecto de resolución.